
 

 

2022 : L’éleveur retrouve sa place 

 

 

L’année 2021 s’achève dans une ambiance morose. Nos présidents de Chambre d’Agriculture 

s’interrogent même sur l’avenir de l’agriculture en Bretagne ! 

 

C’est vrai qu’il y a de nombreuses raisons de s’interroger. Le prix du porc est loin de couvrir la 

flambée des céréales et de tous nos intrants, ce qui fragilise plus que jamais nos exploitations.  

Le dossier mâle entier arrive à échéance et beaucoup d’incertitudes demeurent encore à ce jour. 

La Cooperl a quitté le collectif amont et aval. Nous ne pouvons que déplorer cette situation. 

Les grands groupes raisonnent développement et attentes sociétales mais oublient, qu’au final, c’est 

le consommateur qui décide avec son caddie. Plus préoccupant, ils oublient les attentes de leurs 

adhérents sociétaires, éleveurs ou producteurs, qui ne peuvent même plus toujours dire ce qu’ils 

pensent. 

Les politiques voient dans Egalim 2 la solution pour le rééquilibrage des rapports de force entre les 

agriculteurs et les autres maillons de la chaine alimentaire. Etc… 

 

 

Pourtant, nous avons encore des raisons de croire en notre métier et au collectif, notamment à 

travers la reconnaissance de l’AOP Porc Grand Ouest intervenue en 2021. La division opérée entre 

les producteurs de façon insidieuse depuis quelques années pour nous asservir n’a que trop duré. Les 

producteurs disposent enfin d’un outil collectif pour avancer ensemble vers leurs clients. 

Il n’est pas rare d’entendre que les producteurs sont demandeurs de la contractualisation. Ils 

souhaitent en fait un collectif fort, qui défende un prix rémunérateur pour vivre de leur métier et 

investir dans des outils performants. C’est la position portée par Porelia depuis des années et que je 

défends dans les organisations où je vous représente.  

C’est aussi tout l’objet de l’AOP Porc Grand Ouest qui regroupe 10 groupements et plus de 11 

millions de cochons. Aujourd’hui elle déstabilise nos clients abatteurs dans la négociation des grilles 

de paiement mâles castrés et mâles entiers, preuve que le collectif est le seul moyen pour défendre 

l’intérêt de tous.  

 

Et n’oublions pas ce qui fait l’ADN de Porelia depuis de nombreuses années : l’équité entre tous, la 

transparence et l’autonomie dans les décisions pour l’indépendance financière de nos élevages et de 

la coopérative.  

Pour ce faire, Porelia a toujours mis en avant l’exploitation à capitaux familiaux, naisseur 

engraisseur cohérent, valorisant ses céréales et son maïs humide. Associé aux stratégies des 

services techniques de la coopérative, cela nous permet d’optimiser nos prix de revient. Les marges à 

100 kg de carcasse dégagées depuis plusieurs années le démontrent. 

Les faits nous confirment également que la meilleure défense du prix payé est une participation 

active de Porelia au MPB. Certains vont même jusqu’à prédire que les cochons libres vaudront de 

 



l’or demain. Force est de constater que ceux qui vendent leurs porcs au MPB s’en sortent aussi bien 

que ceux qui ont choisi la contractualisation.  

A Porelia, nous soutenons les cahiers des charges gérés et détenus par les producteurs dans un 

souci de transparence pour les éleveurs et pour le consommateur final. La qualité est devenue un 

prétexte pour capter nos porcs et évolue actuellement au bon vouloir des industriels.  

Pourquoi ne pourrions-nous pas coter le porc Label Rouge ou sans antibiotique avec leur vraie plus-

value au MPB demain comme c’est le cas aujourd’hui pour le Cochon de Bretagne ? La qualité ne 

peut nous être profitable que si nous l’organisons collectivement. 

 

 

2022 sera plein de défis à relever avec en premier lieu la négociation par l’AOP des grilles de 

paiement mâles entiers-mâles castrés. Ne nous précipitons pas dans les décisions qui vont à 

l’encontre de nos convictions. Croyons en une agriculture forte en Bretagne où l’éleveur retrouve 

toute sa place.  

 

En cette fin d’année, le conseil d’administration et toute l’équipe Porelia se joignent à moi pour 

souhaiter à chacun d’entre vous et à vos proches de belles fêtes de Noël et une bonne et heureuse 

année 2022 pleine de santé et de ténacité ! 

 

          Morgane Rannou 
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